

Remise de prix de la première édition des Trophées EDF Solidarité

Le 21 janvier s'est tenue la remise de prix des « Trophées EDF Solidarité au cœur des régions ».

Organisé par EDF, cet appel à projets lancé en juin 2024 est venu récompenser 11 lauréats pour un projet illustrant leur engagement contre la précarité énergétique.

A l'origine de ces Trophées, un constat : partout en France, de belles initiatives de prévention ou de lutte contre ce fléau n'aboutissent pas, faute de financement alors même que le contexte appelle la nécessité d'agir.

En effet, selon l'Observatoire National de la Précarité Énergétique (ONPE), 3,2 millions de ménages français sont concernés en ayant dépensé plus de 8 % de leurs revenus pour payer les factures d'énergie de leur logement en 2022.

De même, les prix de l'énergie ont considérablement augmenté depuis la crise énergétique de 2022 – même si la récente annonce de la baisse moyenne du TRV de 15 % au 1^{er} février est une excellente nouvelle pour tous les clients, et en particulier ceux qui rencontrent le plus de difficultés.

Enfin, selon le Médiateur National de l'Énergie, la facture d'énergie est une préoccupation pour 85% des Français.

Avec l'appui du Directeur du Marché des Clients Particuliers, Lionel Zécri, le département Solidarité EDF a donc imaginé ces Trophées qui viennent renforcer encore le rôle joué par EDF depuis plus de 30 ans dans la lutte contre la précarité énergétique, un engagement qui puise sa source dans la culture du service public et le sens de l'intérêt général, réaffirmés au travers de la raison d'être du Groupe et de ses politiques de Responsabilité Sociale et Environnementale.

Sélectionnés parmi 130 dossiers candidats, ces 11 projets régionaux, cohérents avec les travaux « Précarité énergétique & innovation sociale » de la R&D, illustrent cinq grandes familles d'action :

- Pour ceux qui ont le plus besoin de nous
- Ensemble pour mieux consommer
- A la rencontre des familles en situation de précarité énergétique
- Le numérique contre la précarité énergétique
- Le logement au cœur de l'efficacité énergétique de nouveau

Cécile Venel, Directrice Partenariats Relations Externes et Consommateurs, Nelly Recrosio, Directrice du Marché d'affaires, Laurent Malochet, Directeur Programme Commerce & Services de la R&D et Carine de Boissezon, Directrice de la Direction Impact se sont succédé au cours de la soirée pour porter les messages du Groupe et remettre aux lauréats leur trophée.

A travers ces 11 projets, ce sont aussi tous les hommes et les femmes de la filière Solidarité (230 personnes sur tout le territoire) qui sont mis à l'honneur. Chaque jour,

ils incarnent et font vivre sur le terrain les valeurs et les actions du groupe au service de nos clients précaires.

En conclusion de cette remise de prix, Cécile Venel a annoncé que la réussite de ces « Trophées EDF Solidarité au cœur des régions » appelait le lancement de la **deuxième édition** dans les tout prochains mois. Une façon pour EDF de continuer à creuser le sillon de sa singularité dans le paysage énergétique français.



Trophées EDF Solidarité au cœur des régions - Palmarès 2024

Catégorie Pour ceux qui ont le plus besoin de nous

- **Union Départementale des Associations Familiales de la Lozère - UDAF (48)** : sensibilisation des étudiants pour limiter leurs impayés à travers des suivis individuels intégrant la gestion du budget et des ateliers collectifs sur les économies d'énergie, la compréhension de la facture (EDF&moi), des kits économes et énergie...
- **Association de Solidarité des Etudiants de Reims Champagne Ardenne - ASERCA (51)** : distribution de kits de matériels économes en énergie en complément d'une aide globale apportée aux étudiants : alimentation, cours de cuisine, habillement, ameublement...

Catégorie Ensemble pour mieux consommer

- **Régie de quartiers du Carcassonnais (11)** : accompagnement et suivi individuel dans la durée des familles en situation de précarité énergétique, complété par un suivi collectif grâce à un escape game et un appartement pédagogique
- **Mouvement des régies (75)** : formation des régies sur la précarité énergétique d'été pour leur permettre de mieux accompagner les familles concernées et développer les coopérations avec les acteurs locaux

Catégorie A la rencontre des familles en situation de précarité énergétique

- **Ville à Joie (58)** : fêtes de village itinérantes apportant en milieu rural des services publics, de santé, des animations... et intégrant sur 40 étapes, un stand EDF pour lutter contre le non-recours aux droits, informer et sensibiliser aux économies d'énergie les familles de ces territoires isolés
- **PIMMS Médiation Seine Eure (27)** : en complément du site d'accueil fixe, utilisation, d'un triporteur permettant d'aller à la rencontre des familles pour les informer, lutter contre le non-recours et les sensibiliser aux écocestes
- **Centre Communal d'Action Sociale de Bron (69)** : mise à profit de la salle d'accueil du CCAS pour sensibiliser et accompagner les personnes en situation de précarité énergétique pendant leur temps d'attente : animations, vidéos, exposition, quizz et remise de kits avec des équipements économes en énergie

Catégorie Le numérique contre la précarité énergétique

- **Régie de quartiers de Belfort (90)** : ateliers collectifs de lutte contre la fracture numérique organisés dans un appartement pédagogique afin d'accéder aux outils de suivi de sa consommation, avec mise en place d'un suivi individuel régulier
- **FACE Côte d'Opale (62)** : dispositif mobile de casques de réalité virtuelle adaptés à tous les publics pour sensibiliser aux écocestes

Catégorie Le logement au cœur de l'efficacité énergétique de nouveau

- **Agence Locale de l'Energie et du Climat de l'Ardèche - ALEC (07)** : création d'une malle pédagogique de démonstration de matériels économes en énergie, ateliers DIY pour créer des objets améliorant le confort thermique (ex. boudins de porte) en partenariat avec des structures d'insertion et du réemploi, visites à domicile et remise de kits avec des équipements économes en énergie
- **Centre de Développement pour l'Habitat et l'Amélioration des Territoires (35)** : financement du relogement temporaire (en tiny houses, caravanes) de familles en situation de précarité énergétique qui souhaitent entreprendre la rénovation de leur logement mais ne sont pas en capacité de financer en plus leur relogement nécessaire pendant la durée des travaux